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2 月 22 日執行の市議会議員選挙で当選させていただき、3 月 4 日に初登庁後、早くも 4 ヵ月が過ぎま

した。議会運営や市役所の仕組みなど、私なりの理解をするのに少し手間どって、時間がかかりました

が、市政に関するレポートをします。 
少し、偏った見方もあるかもしれませんが、遠慮しないでご報告します。 
なんで渋柿通信？～そのままでは食べられない渋柿ですが、干したり漬けたりと手間をかけていくと、

甘くておいしい『柿』になります。私もそうなりたいです。 
池戸 一成  

「歳入の部」（収入の部） 

 
「歳出の部」（支出の部） 

 

項目 金額 構成比 前年比  

市税 209.0 億 51.8 △3.4 市民税・固定資産税・たばこ税など 
地方譲与税 5.3 億 1.3 0.0 国から一律に配分される税金 
地方交付税 4.5 億 1.1 0.0 国から地域格差是正のため支給される 
国庫支出金 50.0 億 12.4 18.8 国からの負担金・補助金など 
県支出金 21.6 億 5.2 △7.2 岐阜県からの負担金・補助金など 
基金繰入金 16.0 億 4.0 23.1 市の貯金（基金）を崩したもの 
市債 42.0 億 10.4 4.0 国や銀行からの借入れ 
その他 56.3 億 13.8 △2.3  

合計 404.7 億 100.0 0.5  

項目 金額 構成比 前年比  

人件費 87.6 億 21.7 △3.4 市役所職員の給与や業務委託した人件費 
扶助費 60.9 億 15.1 4.9 生活保護・高齢者福祉・児童福祉などの社会保障費 
公債費 39.4 億 9.8 1.3 市の借金の返済金 
建設事業 80.7 億 19.9 0.2 道路・建物などの建設や用地買収 
繰出金 41.3 億 10.2 6.2 特別会計に回すもの 
その他 94.8 億 23.3 △1.0  

合計 404.7 億 100.0 0.5  

２１年度一般会計予算（補正後）について～４０４億７千万円の使われ方 



「歳出の中で主な事業」（5 億円以上） 

 

  
川島町との合併の際の約束事であった『各務原

大橋』の建設がスタートします。平成 24 年度完

成予定。 
6 月議会にて、橋下部の橋桁工事の一部工事契

約の締結が承認されました。北からの5ヶ所を9.2
億円で大林・市川・横建特定建設工事共同企業体、

南からの 1 ヶ所を 2.1 億円で大日本・大雄特定建

設工事共同企業体がそれぞれ受注しました。 
この橋が完成すれば、木曽三川公園横の川島か

ら堤防に上がる道の渋滞が緩和するでしょう。 
 
「どの辺に橋が通るの？」 
現在の計画は右図のようになっています。まだ

橋につながる道は未定で、市役所から南につなぐ

のか、市民公園辺りから南につなぐのか・・・こ

の付近の方々は注目ですね。 

 

  

項目 金額  

各務原大橋建設 21.74 億 総額 136 億円の工事。本年度は橋桁工事。H24 完成予定 
福祉医療対策 13.94 億 重度障がい者医療 6.29 億、子ども医療 6.01 億など 
北清掃センター管理 13.48 億 コークス購入 2.80 億など 
児童手当 12.20 億  
障がい者自立支援 11.36 億 介護・訓練など 9.21 億、地域生活支援 1.28 億など 
道路新設改良 10.07 億 国交省 4.48 億、防衛 4.10 億、市単独 0.81 億 
私立保育所運営 8.73 億 委託費 
鵜沼駅周辺整備 8.69 億 空中歩道 7.18 億、にんじん通り 1.17 億、東口前広場 0.34 億 
リサイクル施設建設 7.61 億 継続事業 
生活保護扶助 7.35 億 医療扶助 3.80 億、生活扶助 24.0 億、住宅扶助 0.86 億 
ごみ処理 6.05 億 ごみ収集 4.81 億など 
小学校施設建設 5.40 億 鵜二小体育館プール 4.40 億、蘇一小体育館解体 0.26 億 
道路維持補修 5.37 億 舗装 4.75 億、側溝 0.26 億、清掃 0.36 億 
中小企業金融対策 5.10 億  

合計 13.71 億  

一般会計合計 404.7 億  

当面の大きな事業は『各務原大橋』（仮称） 



 

  
一般的に、地方自治体の財政の状況は『実質公

債費比率』と呼ばれる指標で評価します。簡単に

言うと「市の収入の中で借金返済にどれだけ充て

られているか」の率です。最近の各務原市の場合、

8.3％（H17）→7.8％（H18）→3.2％（H19）と

推移しており、H19 は全国の市 766 体中 13 位だ

そうです。すばらしい成績です。（ちなみに全国

平均は H19 で 12.3％） 
しかしながら、景気の動向で税収が減ったり、

合併特例債（市町村合併すると特別に借りられる

借金。7 割が国補助）の返済など公債費が増加し

ていくことから、H21 は『実質公債費比率』は少

し悪くなるでしょう。また、高齢化が進み社会保

障費も増加しますので、市政運営は今後も引き締

めてかからなくてはなりません。 
これらの対応策として、平成 21 年度各務原市

では、国の景気対策に乗じ、いずれ行う事業の前

倒しや、雇用の創出が見込まれる事業を計画して

います。また、私が何より心強く考えることは、

各務原市は行財政改革が進んでいることです。例

えば、毎年市役所の人件費を 2～3 億円ずつ削減

しています。 
 

 
『夢ある都市』をスローガンにした『新総合計

画』の基本構想が議会で承認されました。基本構

想にうたわれている内容をご報告します。 
《将来都市像》 
『公園都市』・『共生都市』・『快適産業都市』 
ここでいう公園都市の意味は、「もっと公園を

造る！」という直接的なことではないようです。

自然と都市機能の調和が取れた、生活が心地よい

美しい都市に・・・ということです。 
《6 つの都市戦略》 

① 安全・安心の都市（初動体制、機動力、コミ

ュニティの助け合い） 
② 人づくり都市（人格形成、家族・地域・絆、

協働） 
③ 人にやさしい都市（健康、共生、支え合い） 
④ 文化創造都市（保存・継承、創造、楽しみ） 
⑤ 産業活力都市（ものづくり、サービス産業、

賑わい、かかみがはらブランド） 
⑥ 未来への基盤づくり（水と緑、便利、景観、

ネットワーク） 

この『新総合計画』というのは平成 22 年度か

ら10年間の各務原市の基本方向を示すものです。

今回、議会や委員会で審議されたのは『新総合計

画』の基本構想で、具体的な計画でありません。

この具体的計画は基本計画・実施計画として、今

後作成されますが、これらは議会で審議されるこ

とはありません。なぜなら、自治法では基本構想

のみ議会で審議されればよいとなっているから

です。 
民意がこれから作成される基本計画・実施計画

に反映されるよう、注目していきます。 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

『第 2 次新総合計画』～各務原市は前向き！？ 

各務原市の財政はホントに健全なのか・・・？！ 



 

  
市内の各スポーツ施設の予約方法に対し、アン

ケートが行われました。先着順である現状のやり

方に 7 割の方が賛成である結果がでました。施設

の予約方法を大幅に変えようと思っていました

が、逆に民意に背くのか・・・と感じながら、「朝

早くから並ばないと取れない！」状況を考えると、

「スポーツ施設の絶対量が足りない」と思うので

す。 
ここのところ、公園などの整備は進んでいます

が、スポーツ施設の整備はホッケー場と少しのテ

ニスコートだけです。もっといろんなスポーツを

対象とした施設の拡充が必要と考えます。加えて、

近所で軽くキャッチボールなどできる場所もた

くさんほしいですよね。 
都市の魅力のひとつに、優れた子育て環境があ

ります。若い世代が住み着く環境は、人口増を呼

び、安定した社会保障を担保するでしょう。文武

両方にわたって教育の充実を図っていくべきで

す。 
そこで、市議会スポーツ振興議員連盟が発足し

ました。共産党以外のすべての市議会議員で組織

されます。池戸は連盟の役員になりました。今後、

議員で力を併せてスポーツ施設の拡充を目指し

ます！ 
 

  
国からの交付金を受けて、市では様々な緊急雇

用をします。例えば、日本ラインの流木を片付け

たり、イチョウ通りの掃除と、いづれやるだろう

という作業を前倒しでやっていくというもので

す。延べで 2,439 名、実雇用で４９名の雇用を予

定。詳しくはハローワークへ。 
 

  
国の本年度の補正予算で、がん対策推進のため

の補助事業として『女性特有のがん検診推進事

業』が創設されました。 
この事業は特定の年齢に達した女性に対して、

上記がん検診の受診を促進して、がんの早期発見

と正しい健康意識の普及を目的としています。 
各務原市の受診率は、全国平均より低く、対象

者の 8％前後。対象者とは、子宮頸がんは 20 歳以

上、乳がんは 40 歳以上とされている。 
具体的には、まだ正式決定ではありませんが、

5 歳ごとに検診が無料になることになるでしょう。

つまり、子宮頸がん検診は 20･25･30 歳･･･が、乳

がん検診は 40･45･50 歳･･･が無料で検診できる

ことになりそう。対象者には、個別通知が配布さ

れるでしょう。 
下図は国立がんセンターデータによる。 

子宮頸がん、乳がんの検診が無料に！ 

6 月の補正予算で、さらに 6000 万円の緊急雇用対策 

青少年の夢をのせて！『スポーツ議員連盟』発足 
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3 月 4 市役所初登庁・議員総会  

6 3 月定例議会開会  
 市議会だより委員会 副委員長になりました。 

8 柿沢自治会総会 新役員さんが決まりました。 
 村国座 落成式 平成の大修理の杮落とし公演が行われました。 
 鵜二スポ少野球卒団式 つい涙が・・・ 
 武藤代議士と県議、市議団の懇談会（ベルアペル） 

9 政策勉強会 東京・自民党本部にて。 
10 蘇原中学校卒業式 来年は、わが子が卒業します。 

 商工会議所 議員総会 21 年度予算案の承認。パピオにて 
11 議案勉強会 21 年度予算の内訳を研究！ 
12  〃  
13 キルト展 素晴らしい作品ばかり(^o^) 

 商工会議所青年部 総会 21 年度予算案の承認。 
14 柿沢区シニア会 総会  

 武藤代議士の勉強会 商店街の方々と一緒に。（武藤容治事務所） 
 岐山高校同窓生と懇談会  

16 議会質問日 会派代表質問・一般質問が行われます。 
17  〃  
18 民生消防委員会  
20 地域シンポジウム 全国各地で頑張っている方々と一緒に！（東京） 
21 柿沢女性の会・総会 お世話になった皆さま。これからも宜しくお願いします。 

 モニュメント落成式 市民会館・グリーンスタジアム 
 森しん選対結成式 コパンにて 

22 自民党青年部会合  
23 建設水道委員会  
24 総務委員会  
25 蘇原第二小学校卒業式 素晴らしいコーラス！来年は、わが子が卒業します。 
27 3 月定例議会閉会  

 市議会だより委員会  
28 柿沢子供会と餅つき 柿沢夢おこしの皆さんと餅つき、花見。（柿沢公園） 
29 鵜沼駅空中歩道 落成式  

4 月 1 観桜会 自衛隊岐阜基地にお招きいただきました。 
3 蘇原西保育所入所式  
4 桜まつり 商工会議所青年部でカレーを販売。 
5  〃  

 柿沢区自治 会議 新しい正副自治会長さんや班長さんと一緒に。 
7 森しん・選対会議  

10 蘇原議員団 懇親会 蘇原地区の市議や市役所職員さんたちとともに。 
11 親和クラブ 懇談会 ソフトテニスクラブの親和クラブの皆さんとともに。 
12 森しん・事務所開き  
15 管内視察 鵜沼駅空中歩道や緊急用の備蓄倉庫を視察。 
16 総務委員会  
17 市議会だより委員会  
18 後援会スタッフ会議  
19   
～ 市長選挙戦 ほぼ毎日お手伝い。これも勉強です。 
25   
24 経済教育委員会  

5 月 1 総合計画特別委員会 3 月議会にて、新たに発足した委員会。 
2 岐阜大学テニス部の先輩たちと懇談会 
3 市民大会 ソフトテニスの大会に出場しました。 

 あしたの会バザー 私のお気に入りは「ココリング」！！ 
10 竹の子まつり カレーライスの販売。 

 自民党各務原支部の青年部会議 
11 岐阜基地友好議員連盟 発足式 

 総合計画特別委員会  

池戸一成の主な活動状況（3 月～6 月 ）  



14 後援会スタッフ会議  
15 蘇原中央通振興組合 監査 
16 自民党各務原支部役員会  
18   
～ 会派視察 総合計画等の勉強。 
20   
22 新人議員勉強会 新人議員で集まって、勉強会をしました。 
24 7・8 分団消防操法大会 わが地元は僅差で・・・残念！ 
25 後援会下見ツアー ちこり村や恵那川上屋を訪問。すばらしい美術館も。 
26   
～ 総務委員会視察 総合計画、危機体制などについて視察。 
28   
29 臨時議会  

 市長と語る会 蘇原北福祉センター 
6 月 5 6 月定例議会開会  

6 まちづくりシンポジウム 図書館にて。 
7 全国一斉街頭演説 自民党青年部による街頭演説を行いました。 
9 後援会スタッフ会議  

14 各務原市消防操法大会  
17 議会質問日 質疑・一般質問が行われます。 
18  〃  
20 暴力追放市民大会 文化ホールにて。 

 少年の主張 発表会 あすかホールにて。蘇原中の二冠でした。 
 自民党蘇原支部大会 島崎公民館 

22 民生消防委員会  
 経済教育委員会  

23 建設水道委員会  
 総務委員会  

26 6 月定例議会閉会  
 市議会だより委員会  

28 環境行動都市市民推進大会  
 

 

お知らせ 

① 栗の季節です。『秋の研修会』に行きます。 
これからの農業をテーマとした研修会です。 
日 時：１０月７日（水）・８日（木）のどちらかの日帰り 
コース：ちこり村（中津川）・川上屋（恵那）・ひなげし美術館 
参加費：2,500 円 
申込み〆切：８月３１日（月） 
 

② 『秋のバーベキュー』を開催します。 
気仙沼産の秋刀魚をふんだんにご用意します。 
日 時：１０月１８日（日）午前１１時半～ 
場 所：木曽川扶桑緑地公園キャンプ場（扶桑町大字小渕字砂原） 
参加費：中学生以上 1,000 円・小学生 500 円・幼児無料 
申込み〆切：９月３０日（水） 

 
詳細は後援会にお問い合わせください。３７１－２７４９ 


